



Días Presidenciales

Por Armando Reyes Viguera

A partir del 20 de enero la agenda de la presidenta Claudia Sheinbaum se va a complicar por lo que sería recomendable que dejará de buscar enfrentamientos con actores locales para concentrarse en lo que vendrá de Estados Unidos.

Si bien la toma de posesión de Donald Trump será el evento más comentado al inicio de la presente semana, viene la prueba para nuestro país por tres decisiones que ya anunció durante su etapa de presidente electo- tendrán repercusión en estas tierras.

La declaratoria de los cárteles del narco como organizaciones terroristas, las deportaciones masivas y la imposición de aranceles son las decisiones que Trump ha anunciado tomará desde su primer día en la presidencia.

Si bien la primera tardará en ponerse en marcha y puede ser acotada con distintas medidas que incluyen la cooperación mexicana en materia de combate al narco, la segunda y tercera podrían tener consecuencias graves para México.

Y es que las posibles deportaciones masivas pegan no sólo en el tema de una repatriación que podría saturar distintas poblaciones de la frontera, sino que impactará en asuntos como el empleo, las remesas y una posible crisis humanitarias en los estados del norte del país.

Respecto a los aranceles, se tendrá que esperar al anuncio oficial para conocer el porcentaje de los mismos, pero de lo que no hay duda es que esta medida afectará la econo-

mía mexicana, pues como comentó la analista del Banco Base, Gabriela Siller, en su cuenta de X, "es muy poco probable que Trump imponga aranceles de 25% a todos los productos de México. En este caótico caso, la economía mexicana caería en una crisis".

La misma analista revisó otros escenarios con porcentajes más bajos, pero en todos los efectos son negativos para nuestro país: "Si Trump impone un arancel 'pequeño' de 5% a los productos de México, el tipo de cambio subiría aproximadamente a 21.50 pesos. Con esto, las exportaciones no se verían tan afectadas, pero la inversión extranjera directa sí, por la posibilidad que pueda seguir subiendo el arancel. Bajo este escenario la economía mexicana crecería alrededor de 0.8%" y si "Trump impone un

arancel 'moderado' alrededor del 10% a los productos de México, el tipo de cambio subiría aproximadamente a 22 pesos. Con esto, las exportaciones podrían caer alrededor de 3% anual. Bajo este escenario la economía mexicana caería en recesión y caería alrededor de 0.4% este año. Marcaría la segunda recesión sexenal al hilo".

APUNTES ELECTORALES

El INE, en la Junta Distrital Ejecutiva 08 con sede en Coyoacán en la CDMX, llevó a cabo simulacro para la elección judicial de junio próximo, con el fin de afinar los mecanismos para el día de la jornada electoral.

Ricardo Monreal, luego de la acusaciones por corrupción que recibió de morenistas, pide que se respete la presunción de inocencia de Cuauhtémoc Blanco, actual diputado federal por Morena.

• X (Twitter) y Threads: @AReyesViguera
• en BlueSky areyesviguera.bsky.social



Foto: Gobierno de México